

## **PROVINCES**

provinces.union@sonapresse.com

## Oyem: Jules Djeki lance les activités d'Octobre rose

A cette occasion les séances de dépistage gratuit et de sensibilisation aux cancers féminins se sont déroulées au Centre hospitalier régional d'Oyem (CHRO).

> E. EBANG MVE Oyem/Gabon

E gouverneur de la province du Woleu-Ntem, Jules Djeki, a procédé au lancement le 6 octobre dernier, des activités d'Octobre. C'était au bloc d'accouchement du Centre hospitalier régional d'Oyem (CHRO), en présence du directeur régional de Santé nord (DRSN), Ludger Boulingui Boulingui, du directeur général dudit hôpital, Prosper Abessolo Mengue, et de tout le corps médical. Au menu: des séances de dépistage gratuit et de sensibilisation aux cancers du sein et du col

de l'utérus chez la femme. Une campagne qui, selon le ministère de la Santé, doit se dérouler durant tout le mois d'octobre dans l'ensemble du pays.

Le gynécologue-obstétricien, Frédéric Louamba, a précisé que cette campagne vise surtout "les femmes en activité sexuellement. Nous les sensibilisons d'abord aux facteurs de risque des cancers féminins. Ensuite, pour celles qui le veulent, nous leur faisons des examens cliniques au niveau des seins et du col de l'utérus, afin de chercher des lésions suspectes. Une fois une lésion suspecte détectée, nous voyons si nous pouvons prendre la malade en charge. Le cas échéant, nous l'envoyons à Libreville ". Il a ensuite précisé que le cancer a " une histoire naturelle ". C'est-à-dire depuis les facteurs de risque (début), jusqu'au stade de la maladie dans ses différents stades. Une pathologie qui, selon



Le gynécologue-obstétricien Frédéric Louamba (en blanc) expliquant au gouverneur les objectifs dOctobre rose.

le spécialiste, attaque surtout les femmes ayant eu plusieurs partenaires sexuels dans leur vie. Le gouverneur a manifesté sa joie de voir que le gouvernement a

consacré tout le mois d'octobre à la lutte et à la campagne contre les cancers chez la femme. Jules Djeki a invité toute la gent féminine à aller se faire dépister à l'hôpital canadien (CHRO) et au Centre de santé maternelle et infantile (SMI) d'Oyem, afin de connaître leur statut sérologique.

## Lébamba: les ministres du culte échangent avec le Copil local



Une vue des responsables religieux lors de la rencontre.

Gloire Junaël MOUBEDI BIGOGO Lebamba/Gabon

E Comité de pilotage départemental du Covid-19, conduit par son vice-président, le maire de la commune de Lébamba, Julien Missengué Pendy, a échangé récemment avec l'ensemble des ministres du culte de Lébamba. Cette rencontre, qui s'est déroulée à la

salle de réunion de la préfecture, a essentiellement été consacrée à la lecture de la grille d'évaluation des dispositions à prendre par les responsables religieux dans le cadre de la riposte à la pandémie de coronavirus. Un document contenant plusieurs critères, notamment, l'environnement extérieur du lieu de prière, la nature de la salle de rassemblement des fidèles, la manière de procéder au nettoyage des lieux, la sensibilisation et l'observation des réalisations sur le site.

Le maire a insisté sur le respect de ces mesures non négociables par toutes les maisons de culte, afin que le gouvernement juge de l'opportunité ou non de leur réouverture. Des conditions à remplir qui paraissent éprouvantes pour certains fidèles et leurs bergers, mais qui sont plus que nécessaires pour diminuer les risques de contamination.

En guise de réponse, les responsables religieux ont remercié le gouvernement quant aux moyens utilisés pour la protection de la population dans ce contexte sanitaire difficile, tout en promettant de ne ménager aucun effort pour suivre à la lettre ces recommandations. Un calendrier de passage dans chaque lieu de culte par les membres du Copil local sera élaboré prochai-

## Port-Gentil: vingt-huit infirmiers en recyclage



Les participants posant avec leurs encadreurs.

René AKONE DZOPE Port-Gentil/Gabon

A direction régionale de santé maritime abrite, du 2 au 12 ✓ octobre courant, un séminaire de renforcement des capacités des personnels soignants sous tutelle du conseil départemental de Bendjé. En ouvrant la session, Barrys Ogoula Olingo, président du bureau dudit conseil, avec à ses côtés André Leur Nguema, 2e vice-président en charge du social, a d'abord fait observer une minute de silence en mémoire de Gabriel Ogoula Monyama, sénateur du département récemment disparu et qui a également dirigé, avant lui, le conseil département de Bendjé.

D'après lui, cette formation, qui répond à un double impératif, favoriserait non seulement la consolidation périodique des compétences, mais aussi la coopération entre tous les acteurs de première ligne en charge des soins de santé primaires. Le stage s'articule, rappelons-le, sur trois grands modules, à savoir: la surveillance épidémiologique, le programme élargi de vaccination (PEV) et la prise en charge : "Nous louons votre engagement et vos efforts dans l'amélioration des compétences du personnel médical sous votre tutelle, comme le veulent les plus hautes autorités du pays en tête desquelles le président de la République, Ali Bongo Ondimba". À noter que 25 autres compatriotes souhaitant intégrer les effectifs des infirmiers sous tutelle du CDB bénéficient eux aussi de ces appren-